

pour les humains» qui concrétise le processus Vision 21 des Eglises Berne-Jura-Soleure a été chanté par l'assemblée avec enthousiasme. La journée festive s'est poursuivie par un apéritif puis les personnes présentes ont partagé un repas. «Merci, mon Dieu, de nous aider à croire, de nous donner le courage, la force et la joie. Merci de nous rassembler, ce dimanche matin pour oser croire ensemble» (extrait du message de bienvenue). ■

### Synode d'arrondissement de Soleure

## Nouvelle péréquation financière

 **Hans Leuenberger**  
président

Les affaires courantes ont été traitées lors de quatre séances du comité et de deux assemblées des délégués et déléguées.

La commission électorale, sous la direction de Barbara Fankhauser, a élaboré la mise au concours du poste de pasteur ou pasteur régional du synode d'arrondissement de Soleure. Lors de sa séance du 13 mars, le comité a élu Martina Wiederkehr-Steffen, de Täuffelen, pasteur régionale. Martina Wiederkehr-Steffen a pris ses nouvelles fonctions le 1<sup>er</sup> septembre. Soutenue par les responsables du service Développement des ressources humaines pour le corps pastoral, elle se familiarise avec ses nouvelles tâches et responsabilités.

Du 9 au 11 juin, la paroisse de Biberist-Gerlafingen a organisé les journées des Eglises de l'arrondissement à Biberist. Les personnes présentes ont pu sélectionner dans un programme très varié les thèmes qui les intéressaient le plus. Un culte festif, mis en musique par Tanja Baumberger, Liliane Fluri et Martin Zangerl (groupe fe-m@il), a clos les festivités 2017: la théologienne Christina Aus der Au et le modérateur et rédacteur Ruedi Josuran avaient préparé une prédication dialoguée pleine d'humour autour de la parabole des talents. Andreas Zeller, président du Conseil synodal, nous a transmis à cette occasion les salutations des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure et nous a informés

sur la fête de clôture du processus Vision Eglise 21 à Berne. L'année 2017 a en bonne partie été consacrée au projet de nouvelle péréquation financière. Au début de l'année, le Conseil d'Etat a indiqué qu'il garantissait aux Eglises nationales une péréquation financière de dix millions de francs et que le montant serait indexé. De la sorte les Eglises nationales ne sont plus concernées par les conséquences du Projet fiscal 17. Cette décision importante pour les Eglises nationales a contribué à exclure les craintes de nouvelles coupes budgétaires. Ainsi, le groupe d'accompagnement opérationnel et l'organe de direction stratégique, en collaboration avec les représentantes et les représentants cantonaux, ont pu trouver des solutions constructives et adéquates. Au printemps 2018, le projet de loi sera mis en consultation. Le travail de relations publiques réalisé par le synode d'arrondissement est encore trop peu connu des paroisses et trop peu mis à profit. Nous devons mieux faire connaître au grand public les prestations fournies par les Eglises nationales dans le domaine social. A l'avenir, il sera essentiel que les paroisses collaborent davantage, également d'un point de vue économique. Ce rapport est le dernier que je rédige pour le synode d'arrondissement. Ma position de président m'a permis de faire de nombreuses rencontres dans l'environnement ecclésial et de découvrir des personnalités marquantes et belles. Je tiens à remercier du fond du cœur toutes celles et ceux avec qui j'ai eu l'occasion de collaborer, qui m'ont soutenu et qui s'engagent pleinement au service des autres. ■

### Seeland

## Accent sur l'aumônerie hospitalière

 **Christoph Grupp**  
président

Comme partout ailleurs, le calendrier des paroisses a été rempli de cultes et de manifestations autour du Jubilé de la Réforme et de la mise en œuvre de la Vision Eglise 21.

Le comité de l'arrondissement du Seeland a convoqué deux assemblées

ordinaires, qui ont suscité un grand intérêt. Les présidences des paroisses organisatrices, cette année Gampelen (Champion)-Gals et Nidau, ont aussi contribué à ce succès en abordant dès l'introduction les questions liées aux défis actuels internes aux paroisses, en donnant des informations sur l'histoire de leur paroisse et sur les problématiques auxquelles elles se trouvent confrontées. Les apéritifs qui suivent les assemblées sont très appréciés: ils permettent de poursuivre les discussions, d'approfondir ou de mieux comprendre l'un ou l'autre point et aussi tout simplement de se rencontrer.

Les comptes et le budget ont dû être approuvés. Les comptes étaient à l'équilibre, une fois reçues les contributions de l'Eglise cantonale à la catéchèse spécialisée. Cela est réjouissant.

A la suite de la démission d'un délégué au Synode, une élection complémentaire a permis de repourvoir le siège. Les 26 sièges sont à nouveau occupés.

La coordination et l'organisation de l'aumônerie hospitalière de l'hôpital d'Aarberg, qui est lié à l'hôpital de l'île de Berne, a été au centre des préoccupations en 2017. Il ressort des réflexions que la question de l'aumônerie ne peut pas être définitivement réglée (ressources humaines et finances) pendant la restructuration. Cependant, nous sommes ressortis confiants de la dernière séance avec les responsables des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure et des hôpitaux: nous sommes sur la bonne voie. L'Assemblée a approuvé un projet pilote CÉTN de collaboration œcuménique régionale placé sous la direction du pasteur Ueli Burkhalter. Le projet pilote est accompagné par des professionnels et limité à trois ans. Par ailleurs, il est prévu de proposer dans la région des ateliers ouverts à tous les responsables CÉTN de l'arrondissement. Peter Sieff, responsable des panneaux qui jalonnent le chemin des lieux historiques du lac de Bière a constaté lors d'un contrôle que deux des panneaux avaient disparu: l'un est resté introuvable, l'autre a été enlevé à cause de la nouvelle centrale des FMB. Un lieu de remplacement doit être trouvé en accord avec les exploitants